

## EMPRESAS

# CCM alcanza el nivel del resto de Cajas españolas y comienza a ganar dinero: 4.219 millones de beneficio en el primer semestre

Toledo, M. V.  
Tras cumplir, antes del plazo previsto, el plan de saneamiento impuesto por el Banco de España a la entidad, Caja Castilla-La Mancha ha conseguido en el primer semestre del año situarse al nivel del resto de las cajas españolas, y lo más importante, empezar a ganar dinero. En este periodo, la que es una de las principales empresas de la región, ha obtenido 4.219 millones de pesetas de beneficio y ha logrado disminuir notablemente la morosidad.

## Esfuerzo

Alcanzar estos resultados ha sido posible gracias al esfuerzo de los más de 2.000 empleados, el trabajo serio del equipo directivo, y a la fidelidad de los clientes, según indicó el presidente de la entidad, Tomás Martín-Peñato durante la presentación del informe económico correspondiente a la primera mitad de 1997. Además se están cumpliendo escrupulosamente los presupuestos y como consecuencia se está normalizando la situación de CCM. Se trata de unos resultados que pueden lavar perfectamente la mala imagen de la entidad y tapar la polémica man-

tenida por lo partidos políticos de Castilla-La Mancha en los últimos meses.

Los beneficios, según señaló el presidente de CCM, superan las previsiones que la entidad se marcó al comienzo de este ejercicio y es posible que a final de este año alcancen los 8.000 millones de pesetas. No obstante, Martín Peñato hizo hincapié en la cantidad de 1.313 millones de pesetas del Fondo Inespecífico (también beneficios) y que CCM reserva voluntariamente ante posibles contingencias o riesgos.

## Aumento moderado

En lo que respecta a la inversión normal de la entidad o créditos, CCM ha alcanzado en el primer semestre de 1997 los 468.336 millones de pesetas, lo que su-

pone un 9,18 por ciento, un porcentaje que espera superar a finales de año. Este aumento es moderado, a juicio de Martín-Peñato, si se compara con otras Cajas pero también en Castilla-La Mancha hay que tener en cuenta que no existe la misma capacidad inversora que en Cataluña, Valencia o Madrid.

También CCM, que ocupa el puesto número 12 en la clasificación de las Cajas españolas y el vigésimo quinto de los Bancos, ha rebajado la tasa de morosidad hasta un 6,15 por ciento, aunque al final de este ejercicio está previsto llegar hasta el 5 por ciento, cuando la media de todas las cajas es de un 5 por ciento. Esta tasa se situaba en un 12 por ciento en 1995, fecha en la que el Banco de España impuso un plan de saneamiento a la entidad.

Los recursos controlados por la Caja de Castilla-La Mancha a junio de 1997 son de 697.480 millones de pesetas (un 8,86 por ciento frente al 7,48 por ciento registrado en la misma fecha del pasado año), los fondos de inversión ascienden a 36.618 (el 185,18 por ciento) y la morosidad se ha reducido entre junio de 1996 y 1997 en casi un 27 por ciento, pasando de un saldo de 42.124 millones de pesetas a 30.775 millones.

Sobre el margen de intermediación -diferencia entre gastos e ingresos del negocio financiero-, Tomás Martín-Peñato indicó que CCM está a la cabeza de las Cajas, con una tasa interanual de 1,59 por ciento.

No es este el caso del margen de explotación -donde se incluyen los gastos y amortizaciones-, pues los gastos de personal son un 20 por ciento superiores a la media de las cajas, por la fusión de las Cajas de Cuenca y Ciudad Real, Albacete y Toledo. La tasa interanual del margen de explotación es de -3,70 por ciento.

Los beneficios antes de impuestos han pasado de 0 a 2.906 millones y el «cash flow» o capacidad de generar recursos ha aumentado un 12,50 por ciento.

## Colaboraciones

Por otro lado el presidente de CCM habló sobre todas las colaboraciones que realiza la entidad en la región, actividades a las que dedicará este año un total de 835 millones de pesetas.

Al área cultural (culturales, bibliotecas, publicaciones y exposiciones), Caja Castilla-La Mancha dedicará este año 200 millones de pesetas; al área asistencial (residencias, hogares y acciones sociales), 220 millones; al área docente (Universidad), 140 millones; a colaboraciones deportivas destina 120 millones de pesetas y a colaboraciones con entidades e instituciones, 155 millones de pesetas.

El presidente de Caja Castilla-La Mancha, Tomás Martín-Peñato, que aparece en la imagen junto al director general de Intervención, dijo que los resultados del primer semestre deben tapar la mala imagen de la entidad

RESULTADOS ECONÓMICOS DE CCM EN EL PRIMER SEMESTRE DE 1997	JUNIO 97	Tasa Interanual
Margen de intermediación	14.642 M.	1,59%
Margen ordinario	15.794 M.	2,07%
Margen de explotación	3.941 M.	-3,70%
Saneamientos e insolvencias	-1.040 M.	-79,79%
Beneficios A.I.	2.906 M.	+100%
Fondo inespecífico	1.313 M.	
Beneficios totales	4.219 M.	+100%
Cash flow	6.553 M.	+12,50%

